



Le traité des Pères

Pour la gloire de Dieu

La finalité de la création, et en particulier celle de l'homme - l'être libre de la nature - est la proclamation de la gloire divine. C'est pourquoi pour les prophètes, l'idolâtrie est le plus grand aveuglement qui soit.

L'homme n'est rien face à la puissante nature, mais il est le seul être doté d'un libre arbitre. Pour le judaïsme en général et la cabale en particulier, quand l'homme choisit le bien de Dieu, il assume pleinement son rôle de créature.

משנה מסכת אבות פרק ו משנה יא

כל מה שברא הקדוש ברוך הוא בעולמו לא ברא אלא לכבודו שנאמר (ישעיה מ"ג) כל הנקרא בשמי ולכבודי בראתיו יצרתיו אף עשיתיו ואומר (שמות ט"ו) ה' ימלוך לעולם :

Michna traité Avot chapitre 6, michna 11

Tout ce que le Saint, béni soit-Il, a créé dans Son monde, Il ne l'a créé que pour Sa gloire comme il est dit (Isaïe 43, 7): "Quiconque invoque Mon nom, pour Ma gloire, Je l'ai créé, formé et fait.", et il est dit (Exode 15, 18) : "L'Eternel régnera à jamais".

Note

Selon la cabale, la finalité de la création est que l'ensemble de l'humanité reconnaisse la royauté de Dieu, en tant qu'Il est source de toute vie. Dans cette vision utopique l'univers entier se trouverait dans une harmonie cosmique.